

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

10

séntimos semanales

REDACCION Y TALLERES

San Ildefonso, número 8

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

NUESTROS PRESOS

Por compañerismo

Per tratarse de estimados compañeros que hoy se encuentran recluidos en las cárceles de Alicante, reprodumos de nuestro apreciable colega «El Cerro», lo siguiente:

«Las circunstancias especiales por que atraviesan algunos estimados camaradas, pertenecientes á la Prensa asociada alicantina, nos ponen en el caso de sentir profundamente su situación, ofreciéndoles nuestra concursión leal, nuestro afecto sincero para cuantos podamos hacer en su obsequio.

Miembros de una gran familia todos, periodistas asociados y no asociados, hemos de juntar nuestra voluntad y nuestros anhelos para afrontar el infiernito como para saborear los triunfos profesionales.

En los momentos difíciles de la vida, crecen y se agigantan los carínes, y por ello en la ocasión presente consideramos que toda la Prensa local, hecha una piña, debe brindarse la ayuda necesaria, y sin entrar en el terreno vedado para la discreción y buenos principios de periodistas cultos, dignos, hirientes y laboriosos, poner cuanto alcance el buen deseo y la voluntad firme de todos para restablecer la normalidad de la vida á los camaradas que atraviesan un período angustioso en su forzada reclusión.»

Per lo que á nosotros se refiere, mucha agradecemos las frases del colega, y no solamente puede contar con nuestra cooperación para todo lo que redunde en beneficio de los que hoy no disfrutan de libertad, sino que debemos agruparnos todos bajo el amparo de la Asociación de la Prensa, para que unidos por los vínculos del compañerismo, hacer valer nuestros prestigios y poner una valla á la corriente que hoy parece arrullarnos.

La Asociación de la Prensa debe reunirse para tratar de aliviar la situación de los que hoy se encuentran habitando la insalubre y antihigiénica cárcel de Alicante, donde todo incedio tiene su asiento y hacer que estos compañeros reciben cuanto antes la libertad.

Ahora esperamos la reunión que desde estas columnas pedimos y de acuerdo todos los que laberamos por engrandecer á Alicante, trabajemos por nosotros mismos una sola vez, ya que tantas hemos trabajado por encumbrar á los que han hecho merecida de sus cargos.

La Asociación de la Prensa tiene la palabra.

Postal diaria

Han visto y se ven hombres en la po breza, ricos; en la persecución, alegres, y en el desprecio estimados; empero pocos se cuentan en la buena fortuna cuando.

QUEVEDO

La grava que se comió un ALTO personaje, á ratos conservador, á ratos liberal y á ratos ó casi siempre chanchulero, importa más miles de pesetas que las que les piden á Moscat y Espá por salir de la cárcel.

¿Para cuando se habrá reservado días las muertes perpétuas?

Ironías...

Dos cartas

Excelentísimo señor conde de la Pata Coja y otros Lepe.

Distinguido señor:
Leo en la prensa (ay qué prensa) que ha hecho usted una adquisición asombrosa al comprar en el Rastro el lorito asturiano que tan á la perfección imita los cantos populares de «La Mar sallesa» é «Himno de Riego».

Como un pájaro así no se encuentra todos los días, y padeciendo el anima lte «hambrullón de goberno», ruego á usted muy encarecidamente, le administre el giquerazo cuanto antes, por si pretendiera levantar el vuelo y buscar otro «amo» por la plaza de Oriente ó una jaula en la Presidencia del Consejo cosa que no tendría nada de particular, dada su afición al cambio de frente hacia las derechas.

Una vez el lorito «disecau», se lo mandará, (gratis, por supuesto) á mi genial amigo don Antonio el Mallorquín, para que le acompañe en el sentimiento, y sirva de distracción en su destierro.

De usted atento y etc. etc.

SINPAN

Ilustrísimo y reverendísimo señor Quincallini

Para siempre alabado señor:

Visto el poco caso que de este paciente y sufrido pueblo de la bogueta hace usted, le he nombrado, por sus relevantes méritos, alcalde de la muy ilustre y siempre heroica ciudad de Farándula, con poderes exclusivos para «desfacer» todos cuantos entuer

tos» le den á su santísima y real gana; así como también, pasarse por donde usted quiera, todas las necesidades del pueblo, y á éste inclusive.

Al tomar posesión de su distinguido cargo, se pondrá á las soberanas órdenes del gran cacique; dejará que la mayoría lo pisotee todo, lo arrame todo, y apruebe sin estudio ni discusión el abierto de los Presupuestos.

Por todo lo cual será usted recom pensado con la Cruz de Piedra y el «chalet» de Benalúa.

Todo lo antedicho, será bien visto por sus administrados. Por anticipado mi más cordial felicitación.

SINTIERRA

Si en vez de dedicarse á escribir artículos conque biera dedicado nuestros compañeros Moscat y Espá á entonar himnos á una de las muchas vírgenes que existen, no se verían ahora guardados entre gruesos barrotes de hierro y con guardas, en la careel.

¿Verdad, señores carcaras? das?

POETAS ESPAÑOLES

LA PROVIDENCIA

La del alba sería cuando un viejo baturro dirigía las yuntas al trabajo, marchando por el Ebro río abajo.

El baturro, imprudente, sin mirar que era brava la corriente y muy pocas sus fuerzas corporales, quiso saltar por unos barrizales.

La faja se arregló, tomó carrera y dijo, con fervor, de esta manera:

—Ayúdame, Dios mío!

pero al ir á saltar se cayó al río.

El auxilio divino reclamaba y ya pensó el baturro que se ahogaba, cuando, por coincidencias misteriosas, tendió una zarza sus hebras espinosas.

Se asió de tal manera

que ganó la ramera y, repuesto del susto, así exclamaba mientras junto á la zarza se posataba:

—Gracias ¡oh zarzal á ti debo la vida, que la intención de Dios fué conocida.

J. PONS

Ramón Ripoll
Letras y grabados en madera
Sagasta, 65

No se devuelven los originales aunque no se publiquen y de los firmados con responsables sus autores.

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

10

séntimos semanales

Denominación

de los siglos

El primer siglo de la Era cristiana, llamado siglo de la redención.

El segundo, de los santos.

El tercero, de los mártires y de los ermitaños.

El cuarto, de los Padres de la Iglesia.

El quinto, de los bárbaros del Norte.

El sexto, de la Jurisprudencia.

El séptimo, del mahometano.

El octavo, de los sarracenos.

El noveno, de los normandos.

El décimo, de la ignorancia.

El undécimo, de las Cruzadas.

El duodécimo, de las órdenes religiosas.

El decimotercero, de los turcos.

El decimocuarto, de la artillería en guerra y el genio.

El decimocuarto, del despertamiento de los pueblos.

El decimocuarto, de las luces.

El vigésimo, de la conquista del aire...

Y allá veremos después cómo se llamará este dichoso siglo XX, pues por las trazas que lleva, no va á quedar un ser viviente que dé el nombre que ha de llevar.

El expediente de la yrrava que se comió un ALTO personaje de la funesta política liberal-democrática de Alicante, está durmiendo el sueño de los justos ó de los injustos en Valencia.

Mientras tanto, no pueden dormir tranquilos por encontrarse en a curcel nuestros honradísimos compañeros Espá y Moscat, que no se han comido ni un chinarro.

¡Oh justicia, justicia!

Remitido

Alicante 4 Noviembre 1915.
Señor Director de ALICANTE OBRERO.

E.P.

Distinguido señor nuestro: Nos permitimos incluirle copia de la comunicación que dirigimos á la Junta Municipal del partido republicano autónomo de Alicante, separándonos de su organización.

Si cree conveniente su publicación se le agradecerán sus afectísimos seguros s. q. e. s. m., Fructuoso Sánchez, Valentín Sánchez, Lorenzo Carbonell.

Correligionarios

Ayer recibimos el oficio que con fecha 29 de Octubre dirige esa Junta á nuestro compañero don Fructuoso. Es enigmático y demuestra muy poco consideración con los que suscribimos, y el propósito nada claro ni concreto sobre las gestiones efectuadas armeniosamente desde hace varias meses con anuencia de correligionarios de esa Junta Municipal.

Las Juntas de los partidos populares cuando están formadas por personas que con nobleza, altruismo y buena fe intervienen en asuntos políticos, no deben evadir las cuestiones con esperas ni rodeos, dando lugar á conflictos de difícil solución con perjuicios notorios en las relaciones de los partidos y las personas.

Como esta conducta no nos satisface y no estamos conforme con la orientación de la Junta Municipal del Partido Republicano Autónomo local, en lo que respecta á las próximas elecciones municipales, seguiremos comunicación que ya remitimos; y tampoco por la tendencia que interpretamos en «El Luchador» reconociendo la labor de determinadas personas con marcada indiferencia sobre otras, es por lo que nuestra condición altamente democrática rechaza intromisiones que vedadamente quieren dispensarle todo.

La vida de los partidos no puede ser ficticia, y amigas de la realidad, no admitimos aquello que dejando lo práctico y positivo, tiende á cubrir determinadas maneras de los que lo determina no alcanzará á influir en la vida próspera que Alicante y su política exigen mirando al futuro, nos induce á no perder más tiempo en vano, sin esperanzas de finalidad alguna cuando necesitamos dedicar nuestras energías para múltiples asuntos mercantiles y particulares que teníamos descuidados por la acción política.

Sirva el presente para manifestar que por las razones expuestas y dentro de la mejor armonía y sin molestias para nadie en ningún sentido, que desde esta fecha dejamos de pertenecer al Partido Republicano Autónomo local, recabando por ello nuestra más absoluta independencia, y rogarles que de esta determinación se dé publicidad en la Prensa republicana. Siempre de la causa de la República se despiden de ustedes sus afectísimos s. s., q. e. s. m., Fructuoso Sánchez, Lorenzo Carbonell, Valentín Sánchez.

Alicante 2 de Noviembre de 1915.
Señor presidente y Junta Municipal Republicano Autónoma de Alicante.

CONSULTORIO**Profesora en partos**

Licenciada preparatoria para profesoras en partos y practicantes en cirugía menor.

Academia dama con profesora y profesores para el examen de la gracia.

Oficial completo para la enseñanza y preparación

FRENTO DE MÉDICO
Zaragoza núm. 6, principal

Una carta

Sr. D. Florentino de Elizalde

E.P.

Distinguido señor y colega: Como ya le suponemos enterado por nuestros compañeros, nos encontramos en la cárcel. En ella hemos presenciado una dolorosa escena. Se trata de una pobre viejecita que está presa por haber pedido limosna. Es de Elche y quiere volver allí. Su marido es un pobre anciano ciego, para quien pide limosna la pobre vieja. Como su detención es por orden del gobernador, creemos que su influencia con tal autoridad, sería suficiente para conseguir la libertad de esta pobre viejecita.

Nosotros que vemos el dolor de cerca, se lo rogamos con gran interés.

Le envian un abrazo desde la cárcel y le ruegan perdón que la «libertad» que se teman (la única que gozamos) sus affines. s. s. q. s. m. e.

CARLOS ESPÍA

ANTONIO MOSCÁT

Salón Popular**GRAN FUNCIÓN PARA HOY**

1º La paparruchera película de gran ficticio aparato, titulada:

La urna

2º Entrada triunfal en el chalet de Beaulieu, de los dos famosos criminales

Carlets y Tonet

3º Trabajos sobre el presupuesto del puerto por los

Tres secretarios

Mota.—En el segundo número habrá gran reparto de tabaco para los presos.

Novelda**Y serán dos**

Se pone en conocimiento, por segunda vez, á todos aquellos suscriptores que adeudan dos ó más semanas, se pongan al corriente en la presente, pues de lo contrario, me veré obligado á darles de baja publicando sus nombres.

Maria Guerrero

La compañía que actúa en este espacio celíaco, celebró la primera de abono (segunda serie), poniendo en escena las preciosas zarzuelas «Los cadetes de la reina» y «Ninón», siendo aplaudidísimos todos sus intérpretes por esmerada labor que dieron á dichas obras.

El lunes, (festividad de Todos Santos), se puso en escena el drama fantástico del inmortal Zerrilla «Don Juan Tenorio», en el cual se distinguieron las señoritas Almedevar, Campos, Gómez y Canicie; y los señores Cruz, Navarro, Ayela y Alberola.

JUAN PAN-BLANCO

ss, Méndez-Núñez, 88

En esta casa se lava, tinta y plancha á vapor sin descoser las prendas. Se tifan lutos al dia. Se lavan trajes en doce horas. Especialidad en lavados en seco con máquina especial. Se lavan guantes y quitan manchas.

Las prendas negras se tifan en diferentes colores.

El señor Gómez en el papel de «Don Juan», frió del todo, no logrando alcanzar un solo aplauso. Es de lamentar, porque reúne buenas cualidades para la escena.

Agetóse todo el billete, quedando numeroso público ansioso por entrar.

El domingo próximo se pondrá en escena la preciosa zarzuela «El tambo de granaderos».

Defunción

A la edad de 18 años ha dejado de existir, la joven Carmen Sala.

Recibe su familia el más sentido pesame por tan irreparable pérdida.

Boda

Ha contraído matrimonio con la simpática señorita Manuela Abad Belló, nuestro querido amigo, don Francisco Abad.

Reciban nuestra más cordial enhorabuena.

EL CORRESPONSAL

Mientras nuestros compañeros Carlos Espíá y chable honradez, se encuentran en la cárcel por escribir, andan su lito los que robaron y roban el sudor del pueblo

Sucesos**Carro arrollado**

En el retén de Vigilancia del Muelle se ha presentado Alberto Irles García, manifestando que unos vagones que estaban en movimiento en el muelle de Levante, le arrollaron el carro y el mulo que le guiaba, seccionándole á éste las dos piernas.

Dijo, además, que su principal lo es Juan Antonio Guijarro y han sido testigos presenciales del suceso varias personas.

El veterinario don Manuel Ameros, se personó en el lugar de la ocurrencia certificando las lesiones que sufría la expresada caballería.

Del suceso se ha dado cuenta al Juzgado de instrucción.

Intento de robo

El establecimiento de ferretería de Agustín Mora ha sido objeto de un intento de robo.

Dicho señor ha manifestado que en la noche anterior han entrado ladrones en su tienda, para lo cual abrieron un boquete en el techo del almacén, que pretendieron entrar en la misma sin conseguirlo debido á la resistencia de la puerta, no obstante haber utilizado un cincel, un berbequi y unas tijeras de pedir del señor Mora, que dejaron abandonados.

El dueño del citado establecimiento ha apreciado la falta de dinero, ni

de ningún objeto, ignorando quienes puedan ser los autores del escalo.

Los instrumentos de que éstos se valieren para sus maniobras han quedado á disposición de la autoridad.

Al Juzgado de instrucción se le ha comunicado el hecho antecedente.

Ganancias

Trabajando en la descarga del vapor «Gravina» el obrero Pedro Zaragoza Ferrández se causó varias contusiones con erosiones en los dedos índice medio y anular de la mano derecha las cuales le fueron curadas en la Casa de Socorro.

Del suceso se ha dado cuenta al Gobierno Civil.

Concepción Breza Sala**Profesora en Partos**

Comadrona que fué de la Beneficencia

Asistente de partos á domicilio.

Asistente preparatoria para la Carrera de matronas.—Hospedaje para amparazadas.

Garzetta de San Vicente núm. 35

ESTACIÓN DE ALICANTE

EST

Para el año próximo la Compañía Arrendataria de Tabacos ha dispuesto la elaboración en sus fábricas de paquetes de cigarros en forma de cartas que serán expendidos á 40 céntimos. Esta labor sólo variará en la forma, pues la clase será la misma que se vende en los paquetillos de cincuenta céntimos, aunque aquéllos solo llevan veinte pitillos.

El haberse decidido la Tabacalera á confeccionar esta labor de «cigarrillos superiores» es tan sólo para favorecer á los que su situación económica no les permite adquirir el tabaco por paquete sino por fracciones.

Sin embargo se continuarán expidiendo los paquetes de 50 céntimos.

Se está procediendo á desmontar los baños denominados «La Esperanza» para instalarlos á la parte izquierda del gran balneario «Diana».

GANGA. — Por tenerse que ausentar su dueño, se vende una máquina Singer en muy buenas condiciones.— calle Juan Herrera, 16.

La gravísima dolencia que venía sufriendo nuestro amigo don José Blanquer y que motivó que se practicara una operación quirúrgica en Madrid, ha tenido un fatal desenlace.

Ayer mañana se ha sabido por teléfono la muerte del señor Blanquer, produciéndole la noticia gran sentimiento.

Al dolor que experimenta la familia nos asociamos y le enviamos nuestro pésame.

Con motivo de las obras que se están realizando en la Escuela Pública de la Plaza de Altamira, se han suspendido las clases por unos días.

Diversiones públicas

CINE SPORT

Funciones por secciones de cine y variété, diez la noche en adelante. Estrenos todas las noches de emocionantes bandas interpretadas por eminentes artistas.— Preferencia 30 céntimos.— General 15

SALÓN MODERNO

Exhibición de interesantes películas procedentes de las casas más renombradas. Programa nuevo diariamente. Sesión continua desde la siete en adelante.— Preferencia, 15 céntimos.— General 5

TEATRO NUEVO

Todas las noches estrenos de interesantes bandas cinematográficas interpretadas por notables artistas.

Los miércoles y jueves de cada semana «El Misterio del 1 000.000 de Dólares»

Preferencia 15 céntimos general 5

Desde las seis y media en adelante, sesión permanente.

GRAN CERTAMEN DE SOMBREROS Y GORRAS PARA CABALLEROS. — Últimas novedades en sombreros.

FRESCIO FIJO
Altamira 12, (antes Princesa)

Banda Municipal

Queda abierta en la Academia de esta Banda, la matrícula gratuita para las clases de soffeo e instrumentos de madera y metal.

Esta noche en el Salón Moderno se exhibirán la película tomada del «Apuntes de la guerra actual» y el notable drama en cuatro partes «La novia de Jorge Smith».

Se necesitan aprendices en el taller mecánico de lavado y planchado, Sa- gasta, 22.

Ha fallecido en esta capital don José Minguez decano del Cuerpo de Vigilantes Nocturnos y persona muy estimada por su honestez.

Convocatorias

LOS ZAPATEROS

Se convoca á los compañeros de la sociedad de constructores de calzado «La Unión» á la junta general que tendrá lugar el lunes 8 del corriente á las 21 de dicho dia.

Se solicita la asistencia de todos los socios.— La Directiva.

Los tiros de anoche

Kesta madrugada, próximamente las dos, promovióse un escándalo en la cervecería de Ibarra.

Un sujeto apodado «Golos» disparó dos tiros contra un tal Manuel Armengol, cuyo resultado fue el herir á otro individuo en una pierna.

El autor de los disparos fue detenido y puesto en libertad inmediatamente.

Moscat y Espí continúan en su im- pertante salud en la cárcel de Alicante.

recordando al joven tan bueno, rico e inteli- gente, y á la madre, noble y buena señora.

—Si mi madre hubiese vivido y hubiera sido como la señora Ramunda Trevi,—decía Floriano con lágrimas en los ojos,—la vida me parecería hoy tan inútil y estúpida, y hubiese usado mejor de ella. Pero hay sin duda que el mio es uno de ellos: mientras que

Celse le tiene todo para ser feliz.

—No le digo por envidia, no; pues es la sola criatura que yo haya encontrado digna de ser querida.

—Le has hablado de mí? —preguntó Antonia,

—Para qué? —exclamó riendo Floriano,— tú buscas un marido y él no habla de serle para ti, sólo pediría reemplazarme y perderías en el cambio, pues yo no tengo madre que me impida mi libertad de acción.

—Oh! ya sabéis manejeros solos y sin guía.

—De todos modos, tú no puedes quejarte tanto de mí.

Antonia no replicó pero se sentía irritada contra él; empezaba á odiarle, y de buena gana le hubiese alejado de ella.

La ocasión estaba próxima, desgraciada mente.

De la guerra europea

Anta Varna

Ginebra. La flota rusa, compuesta de un «dreadnought», dos cruceros y seis contratorpederos, cruza frente á Tarni, esperando á los tres cruceros turcos que después de parecer que aceptaban la batalla, se han refugiado en Uarna.

La situación de los serbios

Salónica. El Estado serbio ha recibido la noticia oficial de la evacuación de Veles por las tropas serbias.

La ciudad fué voluntariamente abandonada, después de que los serbios cumplieron una importante misión. Veles está en ruinas.

Los búlgares han ocupado Gradske, punto estratégico entre Veles y Krivolak, defendido por serbios y franceses.

Una merced del Sultán

Zurich. Telegrafían de Constantinopla que el Sultán ha accordado grandes honores y la concesión del título de gran visir de Cairo para el Gran Senousí, que parece se muestra ahora partidario de Turquía.

Este cambio de actitud y la concesión del Sultán ha

satisfecho á los partidarios del Gran Senousí.

Concentración de fuerzas

Roma. Según informes recibidos de Viena, actualmente hay concentrados trescientos mil rusos sobre el Danubio y frontera rumana.

También se sabe que Rumania hace preparativos para la defensa.

Preparativos

Londres. El corresponsal del «Morning Post» en Petrogrado dice que sobre el frente del Dvinkst los alemanes hacen acopio de municiones y emplazan artillería en distintas posiciones.

Los rusos, que disponen de gran cantidad de municiones, están apercibidos para contestar al fuego del adversario.

Los monstruosos aviones rusos siguen operando sobre los depósitos de municiones del enemigo, y han prendido fuego á varios almacenes que los alemanes habían situado en la retaguardia de su ejército del norte.

Lana

Se compra lana usada, á 1'50 y á 2'00 pesetas, kilo.

Virgen de Belén, 13.

Floriano tuvo un gesto de impaciencia.

—Dejad á un lado á esa señorona, y pensad solamente en nosotros; usted sabe que yo la amo.

Antonia no pudo contener una exclamación de placer.

—Es cierto? —dijo. —Me amás mucho, al punto de hacer un sacrificio por mí?

—Si, Antonia, ¿qué desea usted?

—Cáseme usted conmigo!

Floriano se echó á reír.

—Casarme con usted? Yo?

La mirada de Antonia se hizo agresiva.

—Y qué encuentra usted de extraño, —exclamo, —para reír así?

Floriano se puso serio, la miró con dulzura, y tomándole una mano replicó:

—Escuchadme: yo no he querido ofenderos.

Vuestra petición me pareció original haciendo-me comprender que sois una muchachaha, ingenua más de lo que yo creía. Si me conocíeis mejor, ciertamente no se os hubiera ocurrido tal cosa. Yo no he nacido para aventuras de ninguna especie. He tenido muchas aventuras galantes, pero nunca he pensado sacrificar mi libertad por una mujer.

Edición especial de Alcoy

Los sucesos de hoy

A consecuencia de la indignación que ha producido en el pueblo, el hecho de haberse decretado la libertad provisional de los procesados por el supuesto delito de asesinato con el niño Rígeberto Beronat, se han traido entre el pueblo y la fuerza armada, varias colisiones.

De ellas, han resultado heridos y contusos varios vecinos.

La policía, haciendo alarde de su valor y de su «comisipetencia», cacheaba y atropellaba á todos los transeúntes.

Como casi siempre los peligentes se an lucido por su «valor y bizarria»

Vyan con mucho cuidado sus jefes, no sea que algún dia tengan que lamentar censuras acerás y duras, que en cambio de todos se deben evitar, respetando algo más á todos.

Paro general

Como pretesta, han dejado de trabajar los obreros, (en todas las fábricas y talleres) esta noche, desde las siete y media.

Los procesados

Según informes que se nos han facilitado anoche, en coche correo que salió de esta á las diez y media, salieron de esta con dirección á Alicante, las célebres «Mananas».

Confusión

Según versiones, apesar de haber salido anoche, con dirección para Alicante, las «Mananas», hoy ha sido vista una de ellas, en esta ciudad, lo cual ha levantado mucho los ya existentes ánimos del pueblo de Alcoy.

Movimiento social

«Lock-out»

Se ha lanzado á la huelga forzosa, á los obreros de la fábrica de don Modesto Payá.

La causa que ha originado esta especie de «lock-out», ni el mismo patrono puede dar detalles, puesto que no tiene motivo fundado para tal de terminación.

Como último recurso, ha despedido sin motivo alguno, á cuatro obreros de la sección de secfaltinas, por lo que se han declarado en huelga los demás obreros, en sentido de solidaridad.

Los argumentos «razonables» que emplea este señor de cuya cultura está dando ejemplares pruebas, son los siguientes:

«En mi casa mane yo, y faiz lo que me done la gana, que per això sac el amo»

Los cementerios, nágoles el lector.

EN BOCAIRENT

Mitín de propaganda

El Comité de Federación del Arte Textil de Alcoy, considerando que es de suma necesidad la organización en todos los oficios de la manufactura en lana, y en particular en algunos pueblos limítrofes á esta Ciudad, tuvo a bien, el celebrar un mitín de propaganda obrera en la villa de Bocairente, hace por espacio de cuatro semanas y para cuyo fin, nombró cuatro delegados.

El domingo diez del corriente se te-

mía que celebrar dicho mitín, pero por intranquilidades del señor Alcalde de dicha localidad ó por no haber leído la Ley de reuniones públicas, que autoriza á todo ciudadano para la celebración de dichas reuniones, no se pudo celebrar dicho día.

Aplazamos el asunto para el domingo próximo, y tampoco se pudo celebrar.

Viende este señor alcalde que no se le pedía sacar de entre manos, tuve que recurrir al señor Gobernador de la provincia, hasta que le puso al corriente de todo lo referente á las reuniones públicas, cosa que todo un señor Alcalde debía estar al corriente de todos estos asuntos.

Per fin obtuvimos el permiso con todos los requisitos que exige la Ley, y el domingo veinticuatro, fuimos á Bocairente los cuatro delegados nombrados por el Comité; llegamos á la estación y allí nos esperaban una infinidad de compañeros de infiernito; nos recibieron muy corteses, nos pusimos en marcha para el pueblo, nos fuimos á la Sociedad que están organizando los obreros de aquella localidad, y se nombró una comisión para gestionar con el señor alcalde la cuestión del local, pues todavía no tenía local designado; solamente nos dijo que si queríamos al aire libre, en un sitio de nombrado «La Plaeta del Palacio» (para ese viaje no necesitábamos alforjas) pero como temía que venir un delegado de inspección de policía de Valencia, tuvimos a bien el echarnos, suponiendo que este señor estaría muy bien al alcance de la Ley, y por su mediación, nos cedería un local apropiado y nos introducimos en la Plaza de toros.

(Se continuará)

Suplicamos á nuestros suscriptores que si advierten alguna falta en el reparto ó tienen que hacer alguna reclamación, pasen por la calle Lan Mauro, número 6, donde está establecida nuestra redacción y administración, donde se les atenderá debidamente.

Por teatros y cines

Círculo

Anoche se proyectó en este coliseo la sensacional película que alcanzó muchas aplausos y muchas alabanzas del público, y última producción de la casa Nordisk titulada «La Princesa de Espinorosa», película que ha sido la alabanza de todos los periódicos de España y extranjero.

Calderón

Anoche se exhibió en este cine la continuación del grandioso drama titulado «El cofrecillo negro», y el coital debut de «The tres Dalias», y la hermosa Mlle. Ducias, emocionante tiradora.

La Mercantil

Anoche terminó en esta sociedad la elegante artista Consuelito Durán que ha actuado más de dos meses alcanzando de grandes aplausos del público.

Obreros: Leed y prosagad

ALICANTE OBRERO

Típografía Obrera

Gall de San Ildefonso, número 8

Alicante

Baña Josefa Grau

Profesora en partos

Academia preparatoria completa para la carrera de comadrona, con erigido el último piso de estudio. SAN VICENTE 61.—ALICANTE

Se vende

Un kiosco dedicado para la venta de refrescos, cerveza, helados y todas clases de licores, siendo éste de madera, blanca en cinco pisos; su construcción es de madera muy bien pintado, queda abierto á tres caras, siendo cada lado, y la cuarta cara, tiene sus luces para hotelas y puerta del mismo.

Cerrado se conserva despachos de mucha servicio, hasta seis cajas de cerveza, 24 sillas de madera y cuatro mesas.

Aprovechando éste para la venta de muchos artículos: mida dos metros de ancho por 1.80 de fondo construido hace dos meses y colocado en la plaza de Alfonso XII sn. A-pa.

Podéis dirigiros á su dueño en Aspe, Francisco Navarro.

Taladrar

Se hacen en este modo.

ROBLOQUE LAS DESHONRADAS

Soy francés, y crees que en mi vida no he engañado á nadie. Yo siento por usted lo que quizás no sentí por ninguna mujer: un interés especial, un amor unido á una amistad y respeto, quizás por haberlos conocido cuando éramos una niña; pero antes renunciaría á tenerla cerca y al placer de veres, que premeteres lo que no podría mantener. Yo me temo la debilidad de vuestra desventurada madre; esto os explicaré todo. Una mujer, aunque sea bella, inteligente e instruida, no me dominará nunca.

Tengo una voluntad virgen y un horror por todas comedias convencionales, y, sobre todo, detesto la hipocresía. En una palabra: si me amás contentaos con lo que es ofreceré irremediablemente de acuerdo. Seré para usted un aliado, y un amigo más que un amante, y os complaceré en lo que deseéis. Si, por el contrario, os habéis propuesto hacer de mí un marido, mejor será que os retiréis al colegio y que nos despidamos ahora mismo, pues yo no cederé.

—Valía la pena de haberme encariñado con usted para oír semejantes cosas,—dijo Antonia exaltada,—y mereceríais que os dejara enseguida, pero...

FOLLETO DE ALICANTE OBRERO

—Estás segura de arrepentirte después,— interrumpió Fleriano riendo y abrazándola.

Pocos días después Antonia había dejado para siempre la casa de su bienhechora, yendo á vivir en un pisito modesto, pero donde no faltaba ninguna comodidad. Fleriano se había encargado de ello.

Además el joven le había buscado trabajo en una acreditada tienda de bordados y repa blanca, pues Antonia quería á toda costa conservar la apariencia de muchacha honrada esperando encontrar algún joven rico más crédulo y manejable que Fleriano.

El conde no la centró en eso, por el contrario, el misterio añadía un nuevo encanto al sentimiento que experimentaba por Antonia, haciéndole más duradero, pues de lo contrario pronto se hubiese entibiado, porque bajo el espléndido barniz de hermosura de la joven, Fleriano no había encontrado más que egoísmo y un corazón muy ruin.

Fleriano fué el que en las horas de intimas expansiones en aquel nido modesto, donde nada vulgar aparecía, hablando de sus amigos y camaradas, nombró á Celso Trevi, y también por primera vez pareció comediante,